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国分寺駅南口への取り組みについて
駅周辺の土日、祝日、雨天など駅ビル駐車場の
入出庫、送迎での渋滞が目立つ。渋滞対策、交
通安全対策が必要。認識と対応について伺う。
市）交通の支障は認識している。管理会社への
対応や小金井警察の指導などお願いしていく。
七重塔の南口移設の進捗について
商工会館にある七重塔の複製を移設するが、進
捗、安全対策について伺う。
市）移設箇所についてＪＲと協議を進めている。
また、鑑賞に支障無い外観と耐震耐火、暴風等
の安全対策を第一に来年度を目処に進める。
国分寺駅南口の環境整備について

昨年の台風で破損したタクシー乗り場の屋根、
植栽の手入れ、鳥の糞対策、交番東側の植え込
みからの飛び出しなど問題について伺う。
市）北口の完成も間近で南口に注目が集まる。
拠点整備として検討が必要である。課題解決、
駅前広場の活用など考えていきたい。将来的に
南口のあり方をＪＲと協議していきたい。
台風被害の経験を活かす取り組みについて
（1）地域防災計画の見直しについて
震災対応に重点が置かれた防災計画に土砂災害
警戒区域への対応を改めて見直す必要がある。
市）気象庁の発表にとどまらず、各地域様々な
状況もあると認識し対応して参りたい。防災計

画は運用としてあるべき形を検討して参りたい。
（2）防災ハザードマップの更新について
全戸配布の防災ハザードマップは5年で更新さ
れるがデータの更新と公開は速やかに行うべき。
市）必要な情報に関してはホームページ等で情
報入手ができる様、速やかに対応して参りたい。
外国人と共生する地域づくりについて
市の人口2％が外国人と増加している。市民と
のトラブルを防ぐためにもコミュニケーション
が必要。阪神淡路大震災の教訓からはじまった
「やさしい日本語」の普及と対応を求める。

安心・安全・快適なまちづくり 自由民主党市議団
尾作　義明

◆ペットボトルの戸別収集について◆
本橋）先般の建設環境委員会において令和2年
4月よりペットボトル戸別収集開始との報告が
あったが方針に変わりはないか。市）庁内調整
の結果一旦延期させていただく。本橋）延期と
のことだが令和2年度中、特に夏の前に戸別収
集をやるべきだと思うがどうか。市）令和2年
度中の開始に向け調整していく。
◆ベトナム国との国際交流について◆
本橋）2020東京パラリンピック大会にベトナム
の水泳選手団をホストタウンでお迎えするとの
ことで基本合意書が結ばれ、成功に向け取り組
みをお願いしたいのと同時に、これを契機に多

文化共生の観点からベトナム国との交流を密に
して頂きたいと考えるがどうか。市）ホストタ
ウンとして成功に向け全力を尽くし、その後の
交流に向けた取り組みもしていく。
◆認知症対策と補聴器◆
本橋）加齢による難聴により認知症リスクが高
まるといった調査もある。介護認定を受ける前
の段階で補聴器購入に際して補助金を創設して
頂きたい。すでに23区の中で導入されていると
ころもあるが見解を問う。市）他の自治体の事
例も含め事例について研究していきたい。
◆まちづくり条例の改正について◆
本橋）建築基準法よりも厳しい条例の規制によ

り農家の方々によっては相続の際により多くの
農地を売却せざるを得ない実態があり、農地を
保全していく立場から条例規制を緩和して頂き
たいがどうか。市）課題を抽出し、規制緩和に
ついても検討し、関係団体とも調整していく。
◆恋ヶ窪駅周辺のまちづくりについて◆
本橋）市役所移転の後、恋ヶ窪駅周辺地域全体
が市役所があった時よりも賑わいや活力を持て
るまちづくりを西武鉄道にもご協力いただき進
めて頂きたい。市）西武鉄道、民間開発業者と
も連携し発展に向けた取り組みを加速していく。

令和2年度に向け更なる課題解決を 自由民主党市議団
本橋　たくみ

1．高齢者対策について（見守りについて）
問）近年、一人暮らしの高齢者の数は高齢者人
口の20％に上ると言われている。少しでも孤
立死・孤独死の可能性を無くし市民が安心して
暮らせるよう、見守り体制の充実を図る必要が
あると考える。民間企業では水道使用の有無で
見守りが出来るシステムを開発し提供している
ものがある。これは水道メーターに機器を取り
付け、見守り対象者が朝一番で水を使用した時
や長時間使用した時、また長時間使用しなかっ
た時に離れて暮らす親族や協力頂ける方々にメ
ールで無事や異常をお知らせするシステムであ
る。大きな特徴としては、いつも見られている

・気にされているというストレスをかけない点
と見守る側にも大きな負担が掛かることなく普
段通りの生活を送れる点である。見守り体制の
充実に大変有効であると考えるが如何か。
福祉部長）市では緊急通報システムや地域包括
支援センターによる見守りのネットワークづく
り等に力を入れており、来年度は新たな高齢者
保健福祉計画の策定作業を進めていく。民間サ
ービスの活用には慎重な対応が必要であること
も踏まえて更に研究を進めて参りたい。
2．まちの魅力発信について
問）60年前、多くの劇画作家達がこの国分寺
に集まり制作活動をされており、劇画工房なる

ものも結成されていた。漫画の1ジャンルとし
て劇画が発展していく初期の段階を国分寺で過
ごされており、「劇画揺籃の地」と言えるので
はないかと考える。市の魅力の1つとして発信
してみては如何か。
政策部長）現在も当市は新たな魅力の発信・発
掘に努めているところであるが、正確かつ一定
程度詳細な情報を調べる必要があると考える。
先ずは受け止め、今後の仕掛けを検討したい。
その他）高齢者の抱える問題、ぶんバス北町ル
ート、武道の授業、災害対策について質問した。

安心・安全な暮らしとまちの魅力の発信 自由民主党市議団
田中　政義

新海）台風19号の際に初めての避難勧告が発令
された。本多連合町会では、避難所となってい
る三小において本多からの避難者が何名いるか
尋ねたところ、市の担当から個人情報なので教
えられないとの返答があった。市では災害の時
に避難者の情報を出さないのでしょうか。
総務部長）今回は一時的な避難所としていたの
で名簿は作っておりませんでした。個人情報な
のでという回答は正確ではありませんでした。
新海）今回の避難勧告は訓練ではない。一時的
な避難所であっても被災者がでた場合のことを
想定した万全な体制でのぞんでもらいたい。
総務部長）まさに本番の避難所ということで、

避難者の安全、安心に向けて情報の扱いについ
ても、しっかりと考え方を整理してまいります。
新海）避難所として二中、七小が入っているが
どちらも低い場所で水害の時は適さないが。
総務部長）二中体育館は傾斜地の上に、七小体
育館は2階なので高さは確保できている。それ
でも今後想定外の状況も視野に対策を進める。
新海）市としては東日本大震災の時に発生した
帰宅困難者のための避難所の設置に取り組んだ
経験があるが、もし市内避難者と帰宅困難者が
同じ避難所に集中した場合の対応は。
総務部長）国分寺市内では赤十字奉仕団が窪東
公園に災害時帰宅支援ステーションを設置し、

飲料水やトイレ、テレビなど情報の提供を行う
ことになっているのでそちらに案内をする予定。
新海）国分寺駅北口の再開発が完成した。地域
防災計画では駅前滞留者対策協議会を設置する
ことになっているが現状は。
総務部長）駅前滞留者対策協議会がマニュアル
等に従って、駅前の混乱防止のための活動を行
うことになっている。協議会立ち上げの準備会
を平成30年度に警察、消防、ＪＲと市の関係部
署により開催している。今後、早急に設置に向
けての連絡会を開催してまいりたい。

避難勧告、避難所、帰宅困難者対策の充実を 自由民主党市議団
新海　栄一


